
  
 
 
  
  
 
 
 
 
  

 

 
N° 1 

 
Chers membres, 
Permettez-nous de vous présenter nos meilleurs vœux pour 2017 

Dans le but de vous tenir informé, sur le travail de notre comité, nous allons essayer de vous envoyer, 
régulièrement, une petite Gazette d’information. 

 
Comité 

Le comité s’est réuni à 5 reprises en 2016. Hormis les sujets d’usages il a été question de concentrer ses 
travaux sur les sujets suivants : 

 La formation 
 La promotion du bois, dans la construction, par l’entremise de l’initiative Lignum 
 La promotion des jurys experts bois dans les concours d’architecture. 

 
Formations 2016-2017  

Marc Lehmann nous informe de la situation de la formation à la rentrée scolaire du mois de septembre 
2016 

 Apprentis 1ère année 
o Total 63 apprentis 

 10 charpentiers duals   
   3 ébénistes duals 
   9 menuisiers duals 
 18 ébénistes plein-temps 
 23 menuisiers plein-temps 

 Techniciens 
o Une classe de 15 élèves a été ouverte 

 Maîtrisés 
o Le canton de Genève peut compter sur trois nouveaux maîtrisés 

 Agnès Favre, maître ébéniste 
 Jonathan Rodriguez-Barral, maître menuisier 
 Laurent Wegmuller, maître menuisier 

o Il n’y a plus eu de nouveaux maîtrisés charpentiers depuis ces vingt dernières années, 
sur le canton de Genève (le dernier étant DD). 

o Le comité s’inquiète et pense qu’il serait bien d’en discuter avec les deux associations 
patronales. 

 
Visites  

Deux visites seront organisées en 2017  
 Construction du bâtiment hospitalier d’Aigue Verte (ossature bois). 

o Le jeudi 23 mars ou le jeudi 6 avril ? 17h sur place (la date vous sera confirmée) 
o Nous vous enverrons une invitation, merci de réserver ces dates 

 Visite de l’atelier de Serge Hiltpold.  
o Le jeudi 21ou 28 septembre ? 17h sur place (la date vous sera confirmée) 
o Nous vous enverrons une invitation, merci de réserver ces dates 

 

 



Sorties 
Le samedi 17 juin 2017 nous visiterons le musée Chapelin’s Word.  

 Cette sortie se fera avec les conjoints 
 Déplacement en car, depuis Perly 
 De plus amples informations vous parviendront en temps voulu  
 Merci de réserver cette date. 

 
Assemblée générale 

La date est fixée au jeudi 11 mai 2017 
 17h30, visite de la maison Tavel (visite guidée) 
 19h00 assemblée au café Papon 
 20h00 repas 
 Merci d’agender cette date, une convocation vous parviendra. 

 
L’action Lignum : « Construire en Bois » 

Une délégation de l’UGMB a rencontré le comité de Lignum. Il a été discuté de trois sujets  
 
La formation supérieure (brevet de contremaître et maîtrise) 

La délégation à fait-part, au comité de Lignum, de sa préoccupation sur la pérennité de nos brevets.  
Bien que des nouveaux maîtrisé ébénistes et menuisiers sortent régulièrement, à ce jour il n’y a pas 
eu de nouveaux maîtrisés charpentier depuis plus de vingt ans, (le dernier étant Didier Dard). 
La délégation a pu constater qu’une aide financière était possible (perte de gain) pour les ouvriers 
cotisant à la commission paritaire, mais pas pour les cadres. Ce qui présente un réel problème pour 
les contremaîtres ou techniciens d’entreprises, désirant poursuivre leurs formations.  
   

Equivalence des diplômes  
Il semble qu’il y ait un « blocage » au niveau du SEFRI (Secrétariat d’Etat à la Formation, à la 
Recherche et à l’innovation) car différentes qualités de brevet de maîtrise ne permettent pas 
d’identifier l’équivalence en ces brevets. 
Pour l’instant, aucune solution semble être trouvée. 

 
Construction en bois, projet Lignum 

Le premier objectif est d’arriver à faire reconnaître la construction bois, par les collectivités publiques 
et d’insérer le principe de variante bois dans les concours d’architecture. 
Le deuxième objectif est d’arriver à insérer des experts bois dans les jurys de concours. 
Ces deux objectifs sont très difficiles à atteindre et bien souvent trop tard, puisque les informations 
parviennent au bureau de Lignum une fois les projets aboutis. 

Nous faisons appels aux membres de l’UGMB pour relayer les informations, sur les projets de 
constructions qui seraient en « gestation » dans les collectivités publiques. 
 
N’hésitez pas à contacter : 

 Thomas Buchi  tbuchi@charpente-concept.com  
 Eric Grand: jegeric@bluewin.ch 

 
 
 
 
Nous vous souhaitons un agréable hiver et nous vous présentons, chers membres, nos meilleures 
salutations. 
 
 
 
  Le comité 


